

DOI: 10.18572/1812-3783-2020-11-53-57

ИСТОРИЧЕСКИЙ АСПЕКТ ПРОВЕДЕНИЯ ОРГАНАМИ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОПЕРАЦИИ «ПУТИНА» КАК НАИБОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНОГО МЕРОПРИЯТИЯ ПО БОРЬБЕ С ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ПРЕСТУПНОСТЬЮ В СФЕРЕ НЕЗАКОННОЙ ДОБЫЧИ И ОБОРОТА ВОДНЫХ БИОРЕСУРСОВ

Скуртул Анатолий Анатольевич,
заведующий кафедрой подготовки руководящего состава органов внутренних дел
филиала Академии управления Министерства внутренних дел Российской Федерации «Болшево»,
кандидат юридических наук, доцент
tolikskurtul@rambler.ru

Организация и осуществление проведения органами внутренних дел Российской Федерации операции «Путина» имеют глубокие исторические корни. Свое начало эта операция получила на рубеже XX—XXI веков, в период сложного экономического положения в стране. Для ее проведения государством были выделены значительные денежные средства. Рассматривая результаты данной крупномасштабной операции, можно утверждать, что эти вложения окупались. В процессе операции было налажено тесное взаимодействие органов внутренних дел с иными уполномоченными государственными органами. Указанный опыт может и должен быть востребован в современных условиях с целью осуществления активного противодействия преступности в сфере незаконной добычи и оборота водных биоресурсов и, как следствие, для обеспечения экономической и экологической безопасности государства в названной сфере.

Таким образом, анализ исторического опыта проведения органами внутренних дел Российской Федерации операции «Путина» показал ее эффективность. Подтвердилось наличие потребности в использовании указанного опыта на современном этапе. Предложены пути использования данного опыта в борьбе с экономической и экологической преступностью в сфере незаконной добычи и оборота водных биоресурсов.

Ключевые слова: экономическая и экологическая преступность, экономическая и экологическая безопасность, органы внутренних дел, сфера оборота водных биоресурсов, операция «Путина».

A HISTORICAL ASPECT OF CARRYING OUT OF THE “PUTINA” OPERATION BY INTERNAL AFFAIRS AGENCIES OF THE RUSSIAN FEDERATION AS THE MOST EFFICIENT EVENT AIMED AT COMBATING ECONOMIC AND ENVIRONMENTAL CRIME RELATED TO ILLEGAL EXTRACTION AND CIRCULATION OF AQUATIC BIORESOURCES

Skurtul Anatoliy A.
Head of the Department of Training of Senior Personnel of Internal Affairs Agencies
of the Bolshevo Branch of the Management Academy of the Ministry
of the Interior of the Russian Federation
PhD (Law), Associate Professor

The organization and implementation of the operation “Fishing season” by the internal affairs bodies of the Russian Federation has deep historical roots. It began between the XX–XXI centuries, during a difficult economic situation in the country. Significant funds were allocated for its implementation. Considering the results of this large-scale operation, we can claim that the investment paid off. During the operation, close interaction between the internal affairs bodies and other state bodies was established. This experience can and should be used in modern conditions to counteract crime in the field of illegal extraction and trafficking of aquatic bioresources. Therefore, to ensure the economic and environmental security of the state in this area.

Thus, the analysis of the historical experience of conduction of the operation “Fishing season” has shown its effectiveness. It was confirmed that there is a need to use this experience at the present stage. The ways of using this experience in the fight against economic and environmental crime in the field of illegal extraction and trafficking of aquatic bioresources are proposed.

Keywords: economic and environmental crime, economic and environmental security, internal affairs bodies, trafficking of aquatic bioresources, operation “Fishing season”.